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La UAEM en la prensa: 
 
 
Avanzan acuerdos entre la UAEM y el gobierno estatal 
En el marco de los acuerdos alcanzados en el Plantón de la Dignidad, el rector de la Universidad Autónoma 
del Estado de Morelos (UAEM), Jesús Alejandro Vera Jiménez, asistió a una reunión con el gobernador de 
Morelos, Graco Ramírez Garrido Abreu, realizada el pasado martes 5 de abril en la Residencia Oficial Casa 
Morelos del Poder Ejecutivo. La reunión tuvo como objetivo conocer los avances respecto de los acuerdos 
alcanzados en el diálogo público realizado con el Poder Ejecutivo en la Plaza de Armas de Cuernavaca, en el 
marco del Consejo Universitario. El informe de dicha reunión es el siguiente: 1. Que el Poder Ejecutivo 
entregará concluida la Torre de Laboratorios en los términos acordados. Se concluirán las etapas A, B y C. Se 
reconoció la gestión de 70 millones de pesos para la obra y 20 millones de pesos para la compra de equipos 
inteligentes. Si existiera algún diferencial por el aumento del precio del dólar, éste será asumido por el 
gobierno estatal. 2. Que se iniciaron los procesos de licitación de las obras de construcción de los edificios de 
la Facultad de Humanidades y del Centro de Investigación en Biotecnología. Lo que implica que comenzarán 
en breve las obras. 3. Que se tomarán 15 millones de pesos del Programa Escuelas al 100, para concluir la 
construcción de los edificios 2, 3 y 4, de la Preparatoria de Cuautla. 4. Que también de los programas 
autorizados de las Escuelas al 100, se utilizarán recursos para la construcción de los edificios pendientes de 
las facultades de Contaduría, Administración e Informática y de Ciencias Agropecuarias, así como del Centro 
Investigación Transdisciplinar en Psicología (CITPsi), además de algunas preparatorias. 5. Y, que el gobierno 
del estado está en la mejor disposición de firmar un convenio con la UAEM, para que la Federación envíe los 
recursos directamente a la máxima casa de estudios del estado de Morelos y se lleven a cabo otras obras 
pendientes. Gobierno estatal y apoyo económico: El gobernador Graco Ramírez ordenó transferir 172 millones 
de pesos a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) para la conclusión de diversas obras 
infraestructura educativa, que permitirán mayores espacios de atención, trabajo académico, investigación y 
servicios para los universitarios. Al sostener una reunión con el rector Alejandro Vera Jiménez, el mandatario 
precisó que se invertirán en infraestructura cerca de 172 millones de pesos, que serán transferidos de manera 
directa, para que se ejerzan por la propia UAEM. Además, se culminará la construcción de la Torre de 
Laboratorios y la Preparatoria de Cuautla. 
La Jornada Morelos, (De la Redacción), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/avanzan-acuerdos-entre-la-uaem-y-el-gobierno-estatal. 
 
Acuerdan presupuesto para UAEM 
Durante una reunión realizada en la Residencia Oficial del Poder Ejecutivo, entre el gobernador, Graco 
Ramírez, y el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, se acordó el respaldo presupuestal para diversas 
obras de infraestructura a favor de la Máxima Casa de Estudios. El apoyo a la Universidad significará mayores 
espacios de atención, de trabajo académico, de investigación y de servicios.  
Diario de Morelos, (Foto Especial/DDM), 
http://www.diariodemorelos.com/noticias/acuerdan-presupuesto-para-uaem. 
 
Liberan 172 mdp a la UAEM 
Durante una reunión realizada en la Residencia Oficial del Poder Ejecutivo, entre el gobernador, Graco 
Ramírez, y el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, se acordó el respaldo presupuestal para diversas 
obras de infraestructura a favor de la Máxima Casa de Estudios. El apoyo a la Universidad significará mayores 
espacios de atención, de trabajo académico, de investigación y de servicios. Se invertirán en infraestructura 
cerca de 172 millones de pesos, que serán transferidos de manera directa, para que se ejerzan por la propia 
UAEM. Además, se culminará la construcción de la Torre de Laboratorios y la Preparatoria de Cuautla. 
El Sol de Cuernavaca, (Por la Redacción), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4127658.htm. 
 
Acuerdan transferencia por 172 millones de pesos a la UAEM 
Durante una reunión realizada en la Residencia Oficial del Poder Ejecutivo, entre el gobernador, Graco 
Ramírez, y el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, se acordó el respaldo presupuestal para diversas 
obras de infraestructura a favor de la Máxima Casa de Estudios. El apoyo a la Universidad significará mayores 
espacios de atención, de trabajo académico, de investigación y de servicios. Se invertirán en infraestructura 
cerca de 172 millones de pesos, que serán transferidos de manera directa, para que se ejerzan por la propia 
UAEM. Además, se culminará la construcción de la Torre de Laboratorios y la Preparatoria de Cuautla. 
Morelos Habla, (Morelos Habla), 
http://www.moreloshabla.com/acuerdan-transferencia-por-172-millones-de-pesos-a-la-uaem/ 
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Acuerdan presupuesto para UAEM 
Durante una reunión realizada en la Residencia Oficial del Poder Ejecutivo, entre el gobernador, Graco 
Ramírez, y el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, se acordó el respaldo presupuestal para diversas 
obras de infraestructura a favor de la Máxima Casa de Estudios. El apoyo a la Universidad significará mayores 
espacios de atención, de trabajo académico, de investigación y de servicios. 
Diario de Morelos, (DDM). 
http://www.diariodemorelos.com/noticias/acuerdan-presupuesto-para-uaem 
 
En Morelos no hay expertos en el manejo de pacientes con autismo 
En México uno de cada 150 bebés nacen con autismo en algún grado o al menos con rasgos de este 
trastorno y pese a la alta incidencia, no existen en Morelos suficientes expertos en el tratamiento o manejo de 
los pacientes, no hay oportunidades de estudio en el nivel superior y menos de integración a la vida 
productiva. Así lo dio a conocer la Asociación Civil Tlacoetal, al dar a conocer una carrera atlética para hacer 
conciencia y recaudar fondos. Gabriela Parra Moreno, vocal de la organización civil, dio a conocer que esta 
carrera, en la que participan varias instituciones, tiene como fin el sensibilizar a la población sobre este 
trastorno, con el que viven alrededor de cuatro mil personas en Morelos. Comentó que se busca también 
contar con recursos para poner en marcha un proyecto de reinserción de personas con autismo en empresas 
recicladoras por ejemplo, para que tengan opciones de sustento económico. Dicha carrera se realizará el 
próximo 10 de este mes. “El problema que enfrentamos con ellos es que cuando cumplen la mayoría de edad, 
ellos son recluidos, aquí en el estado a los 18 años ya no pueden estar en la escuela. Hay algunos Centros de 
Atención Múltiple, pero en éstos se atiende a personas con diversos tipos de capacidades diferentes y no se 
les brinda una atención especializada que requieren. No tenemos qué hacer con estos chicos, no hay 
posibilidad laboral por falta de formación profesional”, explicó. Dijo que se busca que empresas abran 
espacios para que ellos junto con una persona que se haga cargo de ellos, como un familiar, sean 
contratados. Se trata de un modelo que ya se aplica en España y que resultó exitoso. Por ejemplo, podrían 
impulsar grupos de reciclaje de PET y que ellos sean proveedores de recicladores. Por su parte, Elizabeth 
Cortés García, integrante de la asociación civil, indicó que no hay una cultura de atención y respeto a las 
personas con trastorno de autismo. Por lo general el diagnóstico puede darse a partir del año y medio de 
nacidos, pero sólo puede hacerlo un neurólogo a través de un estudio, cuyo costo, en general alto, es de entre 
2 mil 500 y 4 mil pesos. Comentó que hay mucha gente que no tiene la sensibilidad sobre este tema y ni 
siquiera saben que pueden pedir que se haga dicho estudio a través del Seguro Popular. Señaló que hay una 
propuesta de que en el sector salud se haga el estudio desde el nacimiento, porque incluso hay personas 
adultas que tienen rasgos y no lo saben. De igual forma, la especialista mencionó que entre los indicadores 
que los padres de familia pueden considerar como un signo para posible diagnóstico de autismo, están el que 
los menores no miran a los ojos, no sostienen la mirada; “de autismo se cambió a un trastorno del espectro y 
no hay autistas iguales, cada uno es distinto, pero por ejemplo, los niños no le dan vida a las cosas cuando 
juegan y algo muy notorio es que los niños no lloran. Quizá no es señal de autismo, pero sí son señales de 
alerta”. Mencionó que el autismo es un trastorno y a la fecha no hay un origen o causa, existen diversas 
teorías, pero no existe una comprobada. Cortés García expuso que en el estado ni siquiera hay cursos de 
capacitación adecuados, actualmente los familiares tienen que ir a otros estados y buscar ese tipo de apoyos. 
La Unión de Morelos, p.9, (Tlaulli Preciado), 
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/87485-en-morelos-no-hay-expertos-en-el-manejo-de-
pacientes-con-autismo.html 
 
Llama UAEM a crear políticas públicas para atender a personas con autismo 
“En México no existen políticas públicas para las personas con autismo, pues al no ser una enfermedad ni una 
discapacidad física, pasa desapercibida en las legislaciones vigentes”, dijo Enrique Álvarez Alcántara, director 
del Programa Universitario para la Inclusión Educativa y Atención a la Diversidad de la Universidad Autónoma 
del Estado de Morelos (UAEM), en la conferencia inaugural del Jornada de Conmemoración del Día de la 
Concientización sobre el Autismo. Dicha jornada inició este día en el auditorio Emiliano Zapata, en donde 
Enrique Álvarez señaló que “es necesario generar políticas públicas para atender los casos de autismo y 
transformar nuestra realidad social, política y educativa para incluir de manera real y efectiva, sin discursos 
demagógicos, a las personas con autismo en todos los ámbitos de la sociedad y su desarrollo individual”. 
Explicó que hasta ahora se sabe que el autismo es un problema físico psicológico ligado a una biología y una 
química anormales en el cerebro, las causas exactas de estas anomalías se desconocen y la afección puede 
ser hereditaria en algunas familias. Álvarez Alcántara destacó que en los últimos años “el término autista ha 
ido perdiendo su sentido peyorativo de enfermedad, gracias a la investigaciones serias y que están lejos de 
los manuales psicológicos que reducen el fenómeno del autismo a un simple trastorno”. En esta conferencia 
dijo que hoy en día en todo el mundo existen aproximadamente 100 personas con autismo por cada mil 
habitantes, “un dato poco claro, debido a que no se tiene un registro científico realizado por las instituciones 
de salud”. La Jornada de Conmemoración del Día de la Concientización sobre el Autismo continuará sus 
trabajos hoy a través de conferencias, presentaciones de libros y proyección de películas, hasta concluir con 
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la realización de la Primera carrera por el autismo: Corre a favor de la inclusión, que se realizará el próximo 
domingo 10 de abril en la ciclopista de la avenida Río Mayo, en la colonia Vista Hermosa de Cuernavaca. En 
la inauguración de esta jornada estuvieron presentes Luz del Carmen Díaz Badillo, en representación de 
Martha Elba González Zermeño, directora de la Facultad de Psicología de la UAEM; Joaquín Mario Landa 
Ávila, director de Educación Elemental del Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM); 
Erminda Luna Vara, jefa de Educación Especial en el estado; y Janet Soberanes Céspedes, titular del 
Departamento de Inclusión y Equidad Educativa del IEBEM. Cabe recordar que la Asamblea General de las 
Naciones Unidas declaró por unanimidad el 2 de abril como Día Mundial de Concienciación sobre el Autismo, 
para poner de relieve la necesidad de mejorar la calidad de vida de los niños y adultos autistas y que tengan 
una vida plena y digna. En ese contexto, la UAEM promueve a través del Programa Universitario para la 
Inclusión Educativa y Atención a la Diversidad la inclusión, así como el manual azul, documento técnico de 
accesibilidad para personas con discapacidad. 
La Unión de Morelos, p.11, (UAEM). 
 
Piden familiares de víctimas y UAEM acceso a identificación de cuerpos hallados en fosas 
Luego de la obtención de 25 perfiles genéticos de familiares de desaparecidos, que irán a una base de datos 
internacional gracias al enlace que hizo la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) con el 
Programa Fénix de la Universidad de Granada, España, los familiares han solicitado a la Fiscalía General del 
Estado que permitan el libre ejercicio de sus derechos constitucionales y humanos para tener acceso a 
identificación de los cuerpos que se ubican en la fosa de Tetelcingo en Cuautla. Iván Martínez Duncker 
Ramírez, director de la Comisión Científica de Identificación Humana de la UAEM; y Roberto Villanueva 
Guzmán, coordinador del Programa de Atención a Víctimas, en entrevista ofrecida este día a Radio UAEM, 
informaron que los familiares de víctimas procedentes de Nuevo León, Tamaulipas, Estado de México, 
Michoacán, Veracruz y Ciudad de México, han expresado su indignación y dolor porque no se han realizado 
las investigaciones adecuadas para identificar los cuerpos que ahí se encuentran. Frente a la exigencia de 
familiares de las víctimas, la UAEM ha puesto a su disposición toda su capacidad científica y tecnológica para 
complementar las investigaciones de la Fiscalía estatal e identificar los cuerpos de esa fosa y otras en Jojutla. 
“Lo que menos queremos es sustituir a la autoridad, lo que queremos es hacer un trabajo científico y ético en 
conjunto, para permitir a las víctimas obtener los perfiles genéticos de los cuerpos encontrados en las fosas”. 
Explicaron que en la fosa de Tetelcingo el trato a los cuerpos depositados ha sido de basurización. “Con estas 
acciones se les ha privado a los familiares de las víctimas de su derecho a identificarlos y saber si ahí se 
encuentran sus seres queridos. Además de golpear la credibilidad del trabajo de la propia Fiscalía”, dijo Iván 
Martínez. Roberto Villanueva lamentó que la Fiscalía del estado “esté ocultando la verdad, porque desde un 
inicio ha mostrado resistencia para que cualquier observador externo pueda verificar las muestras genéticas 
que ellos obtienen de los cadáveres”. Anunciaron que los familiares de desaparecidos han solicitado el apoyo 
de la UAEM, con la participación de la organización Enlaces Nacionales y Fundación María Herrera, familiares 
en búsqueda, organizaciones y colectivos, para que el próximo 7 y 8 de abril en el Centro de Derechos 
Humanos Miguel Agustín Juárez de la Ciudad de México se imparta un taller de búsqueda e identificación 
humana, el cual estará a cargo del Programa de Atención a Víctimas de la máxima casa de estudios 
morelense. 
La Unión de Morelos, p.11, (UAEM). 
 
Busca la capital desarrollo integral: Jorge Sánchez 
La capital morelense deberá tener un desarrollo integral y no se dará paso a un crecimiento inadecuado, 
aseguró el secretario de Infraestructura Urbana, Obras y Servicios Públicos, Jorge Sánchez Becerril, tras  
informar que con el respaldo de la UAEM se trabaja para establecer  una planeación a futuro de 30 años. El 
funcionario municipal dijo que el alcalde Cuauhtémoc Blanco, avaló que se procediera a todo un trabajo que 
diera como fruto llevar a la ciudad a un crecimiento justo, equilibrado y ordenado. Este adecuado  Instrumento 
que permitirá recibir lineamientos nuevos y renovados del Plan Municipal de Desarrollo 2016-2018. Dijo: 
Quedando claro que el dar a conocer los proyectos de las dependencias gubernamentales y organizaciones 
civiles, es de suma importancia para la conclusión del Programa Municipal de Ordenamiento Territorial, ya que 
con ello, se estará en la posibilidad de evitar situaciones de riesgo y planteamientos de crecimiento 
inadecuado para el Municipio de Cuernavaca. Con el objetivo de emprender proyectos que se puedan generar 
en la capital del estado y que cumplan con la planeación de beneficiar directamente a los ciudadanos, 
Sánchez Becerril, a refrendado que la administración municipal, que preside el alcalde  Cuauhtémoc Blanco 
Bravo, dará a conocer plenamente lo que ocurre en el territorio cuernavacense. El secretario Jorge Sánchez 
ha presentado a través del programa que se realizó mediante un Contrato de Consultoría con la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), mediante un laboratorio interdisciplinario de Información 
geográfica, con ayuda de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), mediante 
recursos del Ejercicio Fiscal 2015. Instrumento que permitirá recibir lineamientos nuevos y renovados del Plan 
Municipal de Desarrollo 2016-2018. 
La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García), 



 5 

http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/busca-la-capital-desarrollo-integral-jorge-sanchez. 
 
Detienen construcción del cuexcomate 
Se encuentran parcialmente detenidas las obras de la construcción del cuexcomate, en lo que se recauda lo 
que falta para terminar el proyecto estimado en 80 mil pesos, de los cuales, sólo han recabado el 50%, aún 
cuando hay un avance del 90% en los trabajos, reveló Moisés Cruz Arredondo, encargado de las actividades 
culturales de la Escuela de Estudios Superiores de la UAEM, en Jojutla. Se encuentra detenida no sólo por el 
periodo de vacaciones de Semana Santa, sino por falta de fondos para cumplir las expectativas, ya que se 
pretendía cumplir con el proyecto antes del 10 de abril y se ha retrasado por lo menos dos semanas para su 
inauguración. "Nos comió en tiempo en captar recursos, pero en dos semas a más tardar la estaremos 
inaugurado", dijo Cruz Arredondo al reconocer que se ha sumado a este proyecto mucha gente, pero en la 
suma de los recursos aún no se logra la meta requerida. Espera que el próximo lunes que se realice el 
Consejo Universitario esté presente el Rector y todas las autoridades universitarias, para captar más 
donativos. 
El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4127779.htm. 
 
Representarán las Venaditas a Morelos regional de fútbol femenil 
Las Venaditas de Universidad de Morelos representarán a la entidad en el campeonato regional de balompié 
de la rama femenil, en la categoría 2000, y que se llevará a cabo en el puerto de Acapulco del viernes al 
domingo, y el primer día se tendrá el partido clave, como que se encarará al representativo de la Ciudad de 
México, a las 15 horas, para que, en la jornada sabatina, a las 11 se encare a Guerrero, y el domingo, a las 
nueve, frente a Guerrero, y por parte del Instituto Politécnico Nacional no se presentará escuadra, por lo que 
no habrá necesidad de jugarse doble jornada el sábado, pero ya de sí la contienda es realmente pesada, 
sobre todo para las morelenses. Lo anterior fue dado a conocer por Luis Reinoso, director técnico de la 
escuadra estudiantil que se prepara para esta competencia y contará con nueve jugadores de la máxima Casa 
de Estudios de la entidad, de cinco de Felinas, tres de Bulls y una independiente, y no se le impusieron 
elementos al timonel universitario, porque saben perfectamente que no lo aceptaría, por lo que se quisieron 
ahorrar los organizadores de la competencia estatal algunos reclamos y que les terminar lanzando la 
contienda, porque se trata de un entrenador que sabe lo que le conviene al equipo y no se iba a dejar, por lo 
que se le dio toda la libertad para que actuara como mejor le conviniera. En cuanto al viaje que se tiene de las 
estudiantes, la verdad es que se trata de toda una odisea, porque será al puerto de Acapulco y se tiene la 
primera partida el viernes a las 15 horas, por lo que podría suponerse que se les enviaría a las jugadoras 
morelenses un día antes para que se llegara con total descanso, pero no, la ida está programada para que el 
viaje se emprenda a las nueve horas, es decir, sólo seis antes de que inicie la partida, y se calcula que se 
llegará a eso de las 13 horas, es decir, dos horas antes del juego, lo que quiere decir que apenas se tendrá 
tiempo para desentumirse antes de entrar al calentamiento, porque a las 15 horas se enfrentará nada menos 
que al conjunto de la Ciudad de México, que es el conjunto a vencer, y el que se lleve la victoria ese día, será 
el que califique a la ronda nacional, por lo que se requería llegar con todas las ventajas, pero a las autoridades 
del Instituto Estatal del Deporte, consideran conveniente que casi se vayan cambiando en el camión para que 
bajen directo al partido, como si fueran de otra galaxia, por lo que no será sencillo que se salga con banderas 
al aire en esa partida. El mismo entrenador, entrevistado por este medio indicó que “es la hora que no se sabe 
a qué hotel se llegará, cuál será la distribución de la comida, qué sucederá el viernes con los alimentos, como 
que ese día se parte a las nueve y se juega a las 15, y el duelo se terminará hasta las 17, y saber si se les va 
a esperar a las jóvenes para que puedan comer al final, y para el sábado, el juego será a las 11 horas ante 
Guerrero, frente al equipo anfitrión y si se gana al Distrito Federal un día antes, es un hecho que se 
presentará buen partido a las guerrerenses, pero si las cosas salen mal desde el viernes, la verdad es que lo 
demás será más difícil, pero se tiene que intentar, y en el tercer cotejo, frente al 11 de las tlaxcaltecas, 
dependerá de lo que se haga en los primeros dos días para saber si el juego tiene importancia, porque si se 
llega con dos descalabros, ya el tercer cotejo no tiene la menos importancia, pero como es un hecho que las 
jóvenes morelenses van a luchar hasta el final en cada uno de los tres partidos que se tendrán en este 
regional de Olimpiada que se espera de verdad competitivo, pero que se pueden ganar las tlahuicas. 
Respecto al respaldo que pudiera darles la autoridad del Instituto Estatal del Deporte Luis Reinoso fue 
contundente, “nada, no se ha hecho nada por esta escuadra, no se sabe si se prepara, si compite, si requiere 
algo, nada, por lo que digo que el porte morelense se encuentra en malas condiciones, no hay apoyo para 
nadie”, dijo el entrenador de las tlahuicas que van por el pasaporte al nacional de Olimpiada, en la categoría 
del dos mil. El conjunto de las Venaditas ganó el campeonato estatal en el Miraval, en donde goleó 6-0 al 
representativo de La Lagunilla, y ahora va por pasaporte al nacional en Acapulco. 
La Jornada Morelos, (Ignacio Cortés), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/deportes/representaran-las-venaditas-morelos-regional-de-futbol-
femenil. 
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Fijan nuevo plazo para resolver la situación de la Universiada 
En un afán de querer salvar la Universiada en sus regionales y el nacional, se fija un nuevo plazo, hasta el 
viernes, para tomar una determinación, pero se puede adelantar que, en el mejor de los casos, se pospondrán 
los regionales, y aunque las instalaciones de los Leones Negros de Universidad de Guadalajara están listas 
para el nacional que se tendría en mayo, de no llegar el recurso del gobierno priísta, todo se habrá 
consumado, no habrá contienda, por lo menos en el presente semestre, por lo que, el esfuerzo de los 
deportistas y de los entrenadores se habrá perdido lamentablemente, y por ahí se podría continuar con los 
juegos del nivel medio superior y los de educación básica, y se podrá rematar con la olimpiada, con lo que, 
entonces sí, el deporte entrará en un caos de lo que sólo será responsable el gobierno federal, encabezado 
por Enrique Peña Nieto, de acuerdo a versiones recopiladas por el reportero en el ámbito morelense. Julio 
César Guedea Delgado, secretario general ejecutivo del Condde, en comunicado que fue enviado al reportero, 
indica que “por ese conducto hago de su conocimiento que, desafortunadamente, el día de hoy no ha sido 
posible suscribir el convenio de apoyo financiero con la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte 
(CONADE), mediante el cual se le otorgan a este Consejo los recursos para la organización y desarrollo de 
los eventos del proceso deportivo universitario 2016”, y en el segundo párrafo apunta: “Por lo anterior , me es 
lamentable comunicarles que las actividades correspondientes a las etapas regionales y a la Universiada 
nacional, serán suspendidas hasta en tanto el Consejo cuente con la disponibilidad presupuestal necesaria”, 
y, en otra fuente que fue consultada por el reportero, “se va a dar el plazo hasta el viernes para tomar una 
decisión sobre el particular”, sin embargo, se nota desánimo, y es más el deseo de salvar la competencia de 
este ciclo escolar a la realidad, porque no se siente que para las autoridades gubernamentales haya la misma 
preocupación por este evento”. Así las cosas, habrá que esperar, y se debe saber que la competencia 
regional, en la que está Morelos, se tenía en el programa para iniciar el sábado nueve y hasta el 19, en las 
instalaciones de Universidad Nacional Autónoma de México, pero, si el dinero se diera el viernes ocho, será 
imposible que se organice todo en una horas, por lo que, en el mejor de los casos se pospondrá el evento, 
aunque los más pesimistas aseguran que ya no hay nada qué hacer, por lo menos este semestre no habrá 
competencias regionales y menos el nacional que se tenía para la Perla Tapatía, en el mes de mayo, y 
pudiera ser sólo la primera ocasión, pues pudiera dejarse en el olvido esta competencia por el gobierno 
tricolor, y de ahí otras competencias nacionales del mismo corte estudiantil. Ya se pospuso el evento del 
2009: Esto tiene un antecedente, en el año del 2009, siendo sede la Universidad de Morelos, y aunque en su 
momento se dijo que se debió a la situación que imperaba por el brote de la influenza, unos meses después 
se supo que (también) se debió a que no se tenían terminadas las instalaciones para que se llevara a cabo el 
evento, y hasta se insiste, al paso de los años, que lo de la influenza no fue sino un pretexto para no saberse 
la verdad en torno a que las instalaciones no estaban del todo terminadas al inicio de la justa, por lo que se 
buscó posponer la competencia y se logró, pero desgraciadamente cuando se tuvo la competencia, no 
vinieron los mejores atletas, porque, como ese año se tendía contienda mundial de universiada, se hizo la 
elección de los atletas por otro medio y a Morelos sólo vinieron algunos contendientes con cierto renombre y 
Morelos obtuvo más medallas que nunca, hasta en el tiro con arco, en donde fueron tres de plata. En el tiro 
con arco, la verdad es que se alcanzó la medalla de plata debido a que sólo hubo dos contendientes, y el 
primer lugar fue para la escuadra de los Tigres del Universitario de Nuevo León, y la plata para los 
morelenses, y todavía se dieron el lujo de proponer este logro para el premio estatal del deporte, pero no se le 
otorgó el fallo. 
La Jornada Morelos, (Ignacio Cortés), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/deportes/fijan-nuevo-plazo-para-resolver-la-situacion-de-la-
universiada. 
 
El tercer ojo - 2 de Abril, día Mundial de Concientización sobre el Autismo 
Apreciados y estimados lectores que siguen esta columna. Esta ocasión dedicaré el artículo al asunto relativo 
al Acuerdo que la  Asamblea General de Naciones Unidas estableció, en el año 2007, para dedicar cada día 
dos de abril, de cada año, en todas las naciones del orbe, una Jornada de Concientización sobre el Autismo. 
Por medio de la resolución 62/139 del 18 de diciembre de 2007 (A/RES/62/139), la Asamblea instó a los 
Estados Miembros, las organizaciones competentes del sistema de las Naciones Unidas y otras 
organizaciones internacionales, así como a la sociedad civil, incluidas las organizaciones no gubernamentales 
y el sector privado, a que “observen debidamente este día y tomen las medidas para la toma de conciencia a 
través de la sociedad sobre los niños con autismo”. Por esta razón, el Secretario General de la ONU, Ban Ki-
moon envió este 2 de abril un Mensaje con el siguiente contenido: “Las personas con autismo poseen 
naturalmente una amplia gama de competencias y manifiestan diversas esferas de interés, pero todas ellas 
comparten la capacidad de hacer de nuestro mundo un mundo mejor. Las Naciones Unidas se enorgullecen 
de promover el movimiento de concienciación sobre el autismo”. Esta breve idea expresada por el Secretario 
General de la ONU es muestra fehaciente de la relevancia que adquiere “observar debidamente este día y 
tomar las medidas para la toma de conciencia a través de la sociedad sobre las personas con autismo”. En 
este tenor, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) es sede de la Jornada Conmemorativa 
por el Día Mundial de Concienciación sobre el Autismo, organizada de manera conjunta entre el Instituto de 
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Educación Básica en Morelos (IEBEM), a través del Departamento de Educación Especial, y la UAEM, a 
través de la Facultad de Psicología y el Programa Universitario para la Inclusión Educativa y Atención a la 
Diversidad. Más allá de las actividades que contempla esta Jornada –conferencias, mesas de trabajo, 
presentación de una película y un libro dedicado a esta cuestión--, distribuidas en tres días, la realización de la 
misma es de suma importancia por las razones siguientes: 
1) El Autismo y el Síndrome de Asperger, han permanecido, a lo largo del tiempo, en la oscuridad total, en 
principio y, posteriormente, una vez iniciado su proceso de visibilización, permanecen ocultos bajo ideas 
equívocas, supuestos erróneos, prejuicios ideológicos o discursos mediáticos. 
2) El Autismo y el Síndrome de Asperger, como condición existencial de vida para cierta cantidad de personas 
y sus familiares, han sido objeto de exclusión del ejercicio pleno del Derecho a la Educación, a la Salud, al 
Trabajo, a la Autonomía y a la libertad. No solamente debido ello la existencia de actitudes discriminatorias, 
sino también debido al desconocimiento y la ignorancia. 
3) La comprensión de que los problemas enunciados en el inciso 2) no devienen como tales de la existencia 
de los mismos, sino de barreras actitudinales, jurídico-administrativas y psicopedagógicas que tienden a 
excluir y estigmatizar a las personas con Autismo, con Síndrome de Asperger y, desde luego, a sus familias. 
4) El Autismo y el Síndrome de Asperger no son una enfermedad a curar, no son una desviación de supuestas 
“curvas normales de desarrollo”, sino que, más bien, son formas particulares de desarrollo que debemos 
incluir en los diversos ámbitos de la vida social –educativo, familiar, comunitario, etc.— 
5) No sabemos, pero debemos saberlo –sobremanera quienes dicen gobernar el estado pero lo deshacen en 
sus manos—cuántas personas con autismo hay en el estado y los diferentes municipios que lo conforman; 
desconocemos cuales son las barreras que particularmente enfrentan en los diversos ámbitos de la vida 
social, para que el Gobiernos diseñe políticas públicas que permitan incluir a la lógica del desarrollo a estas 
personas y sus familiares 
6) Requerimos profesionistas –de la educación y de las áreas de la salud—competentes y preparados para 
identificar el Autismo y el Síndrome de Asperger, así como para diseñar estrategias de intervención que 
propicien las condiciones favorables, para sus inclusión educativa, recreativa y laboral. 
7) Según refiere el Departamento de Educación Especial en Morelos, 98 menores con autismo son parte del 
Sistema de Educación Especial a través de los servicios de los Centros de Atención Múltiple (CAM) y de las 
Unidades de Servicio de Apoyo a la Educación Regular (USAER) y, naturalmente, se requieren procesos de 
formación permanente para atenderlos con calidad y dignidad, para incluirlos. 
8) Según considera el Programa de Funcionalización Cognoscitiva de Personas con Autismo, adscrito al 
Centro de Investigación Transdisciplinar en Psicología (CITPsi) de la UAEM, a lo largo de quince años, desde 
su fundación, más de cien personas, con sus familiares, han solicitado servicios de diagnóstico y diseño de 
estrategias de apoyo para su inclusión educativa en los niveles educativos de educación básica y de 
educación media superior y superior. Asimismo, más de 150 estudiantes de licenciatura ha realizado 
actividades de práctica formativa y servicio social en dicho programa universitario. 
9) Porque como vemos los números, no podemos admitir que únicamente una cantidad aproximada de 200 
personas afronten estos síndromes ni que únicamente esta cantidad sea beneficiaria de programas de apoyo; 
porque necesitamos más, pero muchos más, profesionistas involucrados con esta circunstancia y con 
conocimientos para intervenir acertadamente. 
En fin, amables lectores, no sólo por hoy, hagamos conciencia de estas circunstancias… 
Seguiremos el sábado con la cuestión de la pobreza y documentando el optimismo. 
El Regional del Sur, p.10, (J. Enrique Álvarez Alcántara). 
 
Observador político - Voto de confianza 
Según el columnista: Si algo tiene ganado a pulso el gobernador de Morelos, Graco Ramírez, son las mentiras 
con las que suele manejarse de manera constante y permanente, de ello, hay muchos ejemplos y varios 
personajes afectados. Pero además, la traición, es otra de los sellos que le han caracterizado a lo largo de su 
larga carrera política de más de cuatro décadas y también de ello, hay políticos que lo pueden constatar. EL 
JINETEO DE RECURSOS.- En los últimos años, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, ha vivido 
una situación complicada en materia económica por déficit que se tienen por pagos de las jubilaciones y las 
pensiones de sus empleados, sin embargo, pese a las gestiones que se han hecho ante la federación desde 
la rectoría para bajar recursos, éstos han llegado a manos del poder Ejecutivo y los dineros no son 
entregados, han sido jineteados durante varios meses incluso años. Eso, ha sido evidenciado pero poco le ha 
importado al Ejecutivo que por el contrario, siempre que tiene oportunidad en cualquier foro, asegura apoyar 
con todo a la Universidad sin que en los hechos sea una realidad. Precisamente por esta razón, desde el 
Campus Universitario han surgido manifestaciones que se han traducido en marchas de reclamo hacia el 
gobierno de las izquierdas, por sus incumplimientos en todos y cada uno de los compromisos que ha hecho 
desde el inicio de su administración. Empero, sin cumplir sus promesas, sin atender sus compromisos 
públicos, siempre a través de sus medios fieles, hace declaraciones en el sentido de que “salva a la 
Universidad”, “Con la Universidad Todo sin la Universidad Nada”, y muchas más sin que jamás cumpla sus 
acuerdos lo que provoca no sólo la irritación sino la inconformidad porque esa actitud es considerada una 
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burla para las autoridades de rectoría, académicos y estudiantes. Los universitarios se cuestionan por qué si 
desde hace varios años se han logrado bajar recursos de la federación para diversos proyectos de la máxima 
casa de estudios, transcurren los días, las semanas, meses y hasta años para poder hacer entrega de los 
dineros. Nadie duda, que durante todo este tiempo, el jineteo del dinero haya sido a discreción. Por eso ahora, 
anuncian que apoyarán con todo a la UAEM. LOS ACUERDOS.- El pasado martes por la noche, el rector de 
la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, acudió a la residencia oficial donde se entrevistó con el mandatario Graco 
Ramírez, quien le dio respuesta a los compromisos firmados durante la marcha y plantón de la dignidad de los 
universitarios. La respuesta fue personal y después se plasmó en un documento, sin embargo, fiel al estilo del 
oriundo de Tabasco, más tardó en salir de la reunión el rector que en la difusión de forma malosa y mal 
intencionada en diferentes medios de comunicación. Esa reunión, fue para nuevamente, tratar de hacer ver 
que Graco ha estado siempre con la Universidad, algo que está fuera de toda realidad. 
 1.- Que el Poder Ejecutivo entregará concluida la Torre de Laboratorios en los términos acordados. Se 
concluirán las etapas A, B y C. Se reconoció la gestión de 70 millones de pesos para la obra y 20 millones de 
pesos para la compra de equipos inteligentes. Si existiera algún diferencial por el aumento del precio del dólar, 
éste será asumido por el gobierno estatal. 
 2.- Que se iniciaron los procesos de licitación de las obras de construcción de los edificios de la Facultad de 
Humanidades y del Centro de Investigación en Biotecnología. Lo que implica que comenzarán en breve las 
obras. 
 3.  Que se tomarán 15 millones de pesos del Programa Escuelas al 100, para concluir la construcción de los 
edificios 2, 3 y 4, de la Preparatoria de Cuautla. 
 4.- Que también de los programas autorizados de las Escuelas al 100, se utilizarán recursos para la 
construcción de los edificios pendientes de las facultades de Contaduría, Administración e Informática y de 
Ciencias Agropecuarias, así como del Centro Investigación Transdisciplinar en Psicología (CITPsi), además 
de algunas preparatorias. 
5. Y, que el gobierno del estado está en la mejor disposición de firmar un convenio con la UAEM, para que la 
Federación envíe los recursos directamente a la máxima casa de estudios del estado de Morelos y se lleven a 
cabo otras obras pendientes. Lo cierto, es que nuevamente se le ha dado un voto de confianza al gobernador 
perredista Graco Ramírez, para que todos estos acuerdos se cumplan en tiempo y forma, y con la experiencia 
que se tiene del actuar del mandatario, se tendrá nueva marcha para obligarlo a cumplir nuevamente sus 
promesas, lo pondría en un severo aprieto. La UAEM ha dado muestras de convicción y unidad en torno a las 
necesidades que requiere atención inmediata como fueron los 13 puntos solicitados en la marcha y plantón de 
la dignidad. (…) 
El Regional del Sur, p.2, (Gerardo Suárez). 
 

Estatal:  
 
Omiso, el Gobierno ante reclamo en la UPN  
El Gobierno estatal ignoró a ejidatarios de la comunidad Rafael Merino que desde el martes pasado 
demandaron el pago de rentas vencidas por uso del predio que ocupa la Universidad Pedagógica Nacional 
(UPN) sede Ayala. Después de las vacaciones de Semana Santa, integrantes del núcleo ejidal determinaron 
el cierre del plantel para obligar a las autoridades estatales a cumplir el compromiso de pago por concepto de 
arrendamiento de la parcela escolar. La representación jurídica de los ejidatarios aseguró que pese a estar 
abiertos al diálogo y a la negociación, "no se ha visto nada en concreto" por parte del Ejecutivo Estatal. Hasta 
el cierre de esta edición, poco más de 300 estudiantes inscritos en la UPN no tomaron clases por segundo día 
consecutivo. Los ejidatarios dejaron en claro que la sede universitaria no será entregada, hasta que el Estado 
deposite el monto total del adeudo con el ejido, que asciende a 300 mil pesos. 
El Sol de Cuernavaca, (Gabriela Martínez), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4127491.htm. 
 

Nacional: 
 
Estudiantes del Poli enseñan a niños a construir robots 
Un grupo de estudiantes del Instituto Politécnico Nacional (IPN) y otros universitarios impulsan un taller para 
enseñar a niños y jóvenes de bajos recursos a construir robots. Su idea es crear espacios, medios y métodos 
de enseñanza de las nuevas tecnologías para que alumnos de primaria diseñen y construyan sus prototipos a 
partir de materiales que pueden encontrar en sus casas o incluso en la basura. El ex presidente del Club de 
Robótica de la ESIME Zacatenco, Yair Martínez, encabeza el proyecto llamado SHLótica Robótica Educativa y 
de Jóvenes ConCiencia, cuya labor se han puesto en marcha en el municipio de Chimalhuacán, estado de 
México. Con él colaboran Layonet Salvador Buenrostro Pérez, estudiante de la Universidad Autónoma del 
Estado de México. El programa se enfoca en tres ejes fundamentales: estudiantes, profesores y padres de 
familia, todo agrupado en un ecosistema social donde los niños tienen acercamiento con la tecnología, 
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aprenden nuevo vocabulario acorde con la cibercultura impartida, comienzan a sobrepasar la terminología de 
los propios docentes e impactan en el seno de sus familias. 
La Jornada, p.45, (Arturo Sánchez Jiménez). 
 
Consumir mariguana entre los 14 y 18 años altera proceso neuronal 
Al nacer, el ser humano tiene cierta cantidad de neuronas, que con el paso del tiempo aumentan tanto en 
número como en las conexiones que existen entre ellas (sinapsis). Sin embargo, cuando un adolescente 
consume mariguana entre los 14 y 18 años de edad provoca que se modifique el fenómeno conocido como 
poda neuronal, explicó el doctor Juan Manuel Salgado Camacho, neurocirujano del Hospital Regional de Alta 
Especialidad de Ixtapaluca. El especialista dictó la conferencia titulada Neurobiología de la mariguana, que 
dictó hace unos días en el teatro del Museo de las Ciencias, Universum, de la Universidad Nacional Autónoma 
de México (UNAM) –parte de la Mesa Directiva del Foro Consultivo Científico y Tecnológico– en el ciclo el 
Mes del Cerebro, organizado por esa casa de estudios. 
La Jornada, p.2, (De la Redacción). 
 
Estudio: uso constante de mariguana daña el cerebro 
El uso constante de mariguana tiene efectos para el cerebro, sin embargo, no se puede generalizar cómo y 
cuáles son los problemas que se presentan, debido a que en cada individuo son distintos ese órgano, el 
coeficiente intelectual (CI) y la formación empírica. Especialistas en salud y estudios cerebrales participaron 
ayer en la mesa sobre salud y cannabis que formó parte del quinto foro del Debate nacional sobre el uso de la 
mariguana –convocado por el gobierno federal–, en el que presentaron argumentos en favor y en contra de la 
regulación de esa droga hasta ahora ilegal. Herminia Pasantes, investigadora emérita del Instituto de 
Fisiología Celular de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), aseveró que no puede haber 
estudios concluyentes en torno a este tema, pues en principio los descubrimientos científicos cambian o se 
confirman constantemente, además de que hacer investigación en humanos es difícil, debido a que el 
consumo del producto regularmente se acompaña por otras drogas como alcohol y tabaco. 
La Jornada, p.16, (Fabiola Martínez y Emir Olivares). 
 
Desconocen huelga en Cecyte-Guanajuato 
La Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCA) declaró inexistente la huelga de mil 400 maestros del 
Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado, iniciada el 30 marzo, por encontrarse en periodo 
vacacional el personal administrativo y docente de la institución, difundió el gobierno de Guanajuato. En un 
comunicado, señaló que los 56 planteles deben ser entregados inmediatamente; de lo contrario, se 
demandará penalmente a los trabajadores, advirtió el secretario de Gobierno, Salvador García López (de 
quien depende la JLCA). El sindicato solicitó un incremento salarial de 10 por ciento, denunció que las 
autoridades escolares violaron el contrato colectivo de trabajo al emplear a maestros que no aprobaron los 
exámenes de oposición, por eliminar las becas para los hijos de los trabajadores y por aplicar sanciones 
injustificadas. La JLCA ordenó archivar el proceso. 
La Jornada, p.36, (Carlos García). 
 
Proponen ONU, Centro Mario Molina y UNAM opciones contra contingencias 
Desarrollar micropolos urbanos, crear transportes especiales para las zonas de montaña, incentivar el uso de 
la bicicleta y aumentar los estacionamientos fuera de la ciudad son algunas de las recomendaciones que 
hacen organizaciones como el programa ONU-Hábitat, el Centro Mario Molina y el Instituto de Ingeniería de la 
UNAM, frente a las contingencias ambientales en la Zona Metropolitana del Valle de México (ZMVM). Para 
tener soluciones de largo plazo los centros de estudio sugieren hacer una planeación inteligente que mezcle 
todas las alternativas para mejorar la movilidad. Sobre la movilidad, el representante de ONU-Hábitat en 
México, Erik Vittrup Christensen, señala a Crónica que ésta es la causa principal de la contaminación 
ambiental en la Ciudad de México y otras 135 ciudades del país, pues existe un incremento acelerado del 
parque vehicular y los desplazamientos para trabajar, ir a la escuela o realizar trámites públicos cada vez son 
mayores. Por ello, la primera gran recomendación del funcionario de ONU-Hábitat es comenzar a pensar en el 
modelo de desarrollo urbano llamado “Ciudades de 15 minutos”. Para esto hay que comenzar a planear 
micropolos urbanos en los que se pueda vivir, trabajar y realizar trámites en áreas en las que el 
desplazamiento promedio de los habitantes sea de 15 minutos. 
La Crónica de Hoy, (Antimio Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/954102.html 
 
 
 
 
 


